

Bedingungen zu unterschätzen, beraten, welches der ökonomischste Nutzeffekt beim Einsatz unserer Rohstoffe am Hochofen ist?

Denn wir lesen ja im Programm: „Das Wertgesetz ist das entscheidende Instrument zur Ermittlung und Kontrolle des gesellschaftlich notwendigen Arbeitsaufwandes. Seine richtige Ausnutzung zeigt sich in strenger Sparsamkeit bei der Verwendung von Arbeit, Material und finanziellen Mitteln und bewahrt vor volkswirtschaftlichen Verlusten.“¹

Abschließend noch einige Bemerkungen zur sozialistischen Leitungstätigkeit. In der Auswertung der Volksaussprache vor dem Parteitag, in den Hinweisen unseres Genossen Walter Ulbricht und des Vorsitzenden des Volkswirtschaftsrates, Genossen Neumann, kommt immer wieder zum Ausdruck, daß wir uns vom Schematismus und Dogmatismus in der Leitungstätigkeit befreien müssen. Ich möchte hier die Frage aufwerfen, wie lange es noch so weitergehen soll, daß, allein nach feststehenden Gesetzen und Verfügungen, der Werkleiter eines sozialistischen Betriebes für mehr als 100 gesetzliche Bestimmungen persönlich verantwortlich ist. Ist es nicht an der Zeit, diese meiner Ansicht nach zum Teil veralteten Gesetze und Bestimmungen zu überarbeiten und sie den entsprechenden Erfordernissen und Bedingungen anzupassen?

In meiner Abwesenheit vom Betrieb habe ich immer ein komisches Gefühl, ob die von mir angeführten Gesetze, für die ich persönlich verantwortlich bin, auch laufend kontrolliert werden und ihre Einhaltung garantiert ist.

Ist es weiterhin noch zu verantworten, daß wir allein 133 monatliche Meldungen und Berichte aufstellen und an übergeordnete Organe weitergeben müssen? Man sollte sich die Mühe machen und kontrollieren, ob diese Vielzahl an Berichtsbogen überhaupt richtig ausgewertet werden. Für diese Kontrolltätigkeit kann ich den verantwortlichen Genossen die Zusammenstellung aller Meldungen und Berichte sofort übergeben und wünsche ihnen bei der Arbeit ein herzliches „Glückauf“!

Wäre es hier nicht an der Zeit, aus dem vorhandenen Schematismus herauszukommen und den Betrieben mehr Verantwortung zu übertragen? Man sollte den Betrieben ihre Kontrollziffern vorgeben und diese so beweglich gestalten, daß die einzelnen Leiter der Betriebe die Möglichkeit besitzen - ohne Disproportionen in der Volkswirtschaft zu schaffen -, ihre Aufgaben mit größerer Beweglichkeit zu erfüllen.

¹ Protokoll der Verhandlungen des VI. Parteitages der SED, Bd. IV, S. 340.